



## Síntesis de medios

12 de julio de 2023

### Primeras Planas

Presiona crimen con base social  
Advierten riesgo de un doble Congreso en 2024, ante vacío legal  
Grupo criminal, detrás del caos en Chilpancingo  
Colima: por violencia, jueces federales se van a trabajar desde casa  
AMLO: ante la violencia, "no vamos a ser rehenes de nadie"  
AMLO y Morena dan paso para moderar anuncios de corcholatas  
Liberan a 13 retenidos en Chilpancingo  
¡Extorsionados!  
Todo está en juego

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### 'No habrá persecución; CDMX es progresista, pese a conservadores'

En entrevista, el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres asegura que no habrá persecución política contra opositores y si coordinación con todos los alcaldes, sin importar partido. Al cuestionarle sobre el trabajo que realiza el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, señaló que está haciendo una muy buena labor y que tienen buena relación. [El Universal](#)

#### El Neto debe seguir en el reclusorio

Familiares de Melani Fernanda exigen que su feminicida continúe tras las rejas, después de 10 meses de su muerte. El pasado 30 de junio policías capitalinos detuvieron a Ernesto N, en la colonia Pedregal de San Nicolás, en la alcaldía Tlalpan. El padre de Melani agradeció a **Omar García Harfuch** y su equipo de trabajo pues hasta el momento le han brindado mucho apoyo. [Basta](#)

#### Aspirantes

La elección 2024 al Gobierno de la CDMX sólo es superada en importancia por la Presidencial. Entre los aspirantes en este proceso se encuentra **Omar García Harfuch**, es la carta, un as bajo la manga, que Morena ha guardado durante los últimos meses. Policía de carrera, es bien visto por la ciudadanía y avivan las posibilidades de que él sea la pieza que el morenismo busca para desbaratar el avance opositor en la Ciudad de México. Es una opción que Sheinbaum ve con muy buenos ojos. [La Crónica de Hoy](#)

#### Rescatan a 18 perros en la GAM

La **Brigada de Vigilancia Animal** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y personal de la Fiscalía capitalina rescataron a 18 perros vivos y los restos de otros 7 sacrificados y metidos en bolsas de plástico, en un domicilio de la colonia Arboledas Cuauhtepac, alcaldía Gustavo A. Madero. La titular de la BVA, **Leticia Varela**, destacó en sus redes sociales la protección a 18 canes. [El Sol de México](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

#### Cuidan 2 mil infractores a animales como sanción

De enero del 2022 al 7 de julio de este año, mil 909 infractores de la CDMX han realizado trabajo comunitario para atender y cuidar a los 205 perros y 15 gatos que han sido rescatados por la **Brigada de Vigilancia Animal** de la **SSC**. La **directora general** de la **BVA**, **Leticia Varela** indicó que desde que se hizo el convenio con el Juez Cívico, se ha ido incrementando la solicitud de trabajos comunitarios. [Reforma](#)



## Síntesis de medios

12 de julio de 2023

### Refuerzan seguridad en la Central del Sur

Ante la llegada de las vacaciones de verano, la alcaldía Coyoacán y las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, de **Seguridad Ciudadana**, la Guardia Nacional y la Cámara Nacional del Autotransportes de Pasaje y Turismo, incrementaron los trabajos de seguridad en la Terminal Central de Autobuses del Sur. [Ovaciones](#)

### Desmantelan aserradero clandestino en Tlalpan

Durante un operativo conjunto entre elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, GN y Sedena, desmantelaron un aserradero clandestino en la zona de San Miguel Ajusco, sobre avenida Cedros, de la colonia Ampliación, alcaldía Tlalpan. [El Universal](#) / [La Jornada](#)

### Falsa alarma provoca movilización de la policía

Una falsa alarma sobre una bolsa negra que supuestamente contenía restos humanos, causó gran movilización de la **policía** en uno de los accesos a la estación Atlalilco de la Línea 8 del Metro, los uniformados revisaron el paquete y comprobaron que en su interior solo había ropa. [Basta](#)

### Dealers cometieron doble crimen en el Centro Histórico

Un hombre y su hijo murieron acuchillados por dealers que estaban en el bar Cultural Roots, ubicado en la calle Tacuba, colonia Centro. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lograron la detención de uno de los agresores y 2 más escaparon. [Basta](#)

### Granizo cubre a la Cuauhtémoc

La granizada y lluvia de ayer causaron encharcamientos en distintas vialidades de la CDMX, lo que provocó que vecinos de colonias céntricas se quedaran encerrados o cruzarán por el agua para ir a sus hogares. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó en sus redes sociales sobre la inundación en Viaducto, a la altura de Calzada de Tlalpan, y también en Eje Central. [El Sol de México](#) / [Reforma](#)

### Desde prisión ordenan a vigilante saquear casa del expresidente Felipe Calderón

La FGJ inició una investigación tras el reporte de un robo al interior de la casa del expresidente Felipe Calderón, ubicada en la colonia Las Águilas, de la alcaldía Álvaro Obregón, crimen que, de acuerdo a información preliminar, pudo haber sido orquestado desde la celda del Centro Penitenciario y de Reinserción Social Ecatepec. De manera extraoficial, se dio a conocer que gracias al oportuno actuar de la trabajadora doméstica y de uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, no se perpetró el robo a la vivienda. [La Prensa](#)

### Tenemos resultados que presumir

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, aseguró que ha dado resultados que lo respaldan para buscar la Jefatura de Gobierno. Asimismo, cuestionó el papel gubernamental a nivel local y nacional en materia de seguridad, y afirmó que su modelo de **policía de proximidad**, conocido como Blindar BJ, da resultados tangibles que pueden replicarse en el gobierno capitalino. [El Herald de México](#) / [La Razón](#) / [Publimetro](#)

### Detrás de la fiesta

El ciudadano Juan Cristóbal Curiel Urbano solicitó a la Dirección de Servicios Urbanos, de **Seguridad Ciudadana** y Protección Civil, así como a la Dirección de Derechos Culturales, facilitar el personal, la explanada de la alcaldía, así como las medidas de seguridad, para llevar a cabo la presentación de siete sonideros. La demarcación accedió a la petición y llevó a cabo el evento. Fue así como la alcaldesa Sandra Cuevas invitó al evento, presumió su realización y promovió su imagen con la "Guerra de Sonideros", pero no ejerció recursos en su realización. [Reporte Índigo](#)



## Síntesis de medios

12 de julio de 2023

### **Columna El Gurú de la Barranca: Ya es Gran Jefa Botarga Azul / Eduardo Camacho**

Una cosa es don Benito, prócer de la patria, y otra totalmente diferente una alcaldía que no honra su nombre por culpa de ediles ladrones y avariciosos que aprueban torres irregulares y peligrosas para sus habitantes. Ni ese premio de consolación le dejaron a su tocayo Creel -no tardan en salir Lía, Kenia y Tabe a fungir de patifios, pero tendrá que vérselas contra Mario Delgado, **García Harfuch** o Clara Brugada. [Basta](#)

### **Columna Civitas: Provocación delincuencia / Salvador Guerrero Chiprés**

El asalto a una joyería en Antara intentó medir la frontera de lo seguro en la CDMX. El jefe de Gobierno, Martí Batres, instruyó a **Omar García Harfuch** para impedir el éxito de esa inesperada correlación de ausencia de compromiso de la seguridad privada con la estructura pública de la seguridad y el intento delictivo. Hay ya dos sospechosos detenidos. La delincuencia está probando la solidez del esfuerzo. [La Razón](#)

### **Columna Altavoz: Seguridad, no infundios / Salvador Guerrero Chiprés**

Los números resultan e ilustran un modelo de seguridad detallado desde que Claudia Sheinbaum asumió la jefatura de Gobierno de la CDMX, y que tiene continuidad con Martí Batres, así sea desafiante porque no hay conformismo ni comportamientos meramente inerciales, y con todo el equipo de **Omar García Harfuch** al frente de la SSC, incluido al subsecretario, Israel Benítez, el más temprano y eficazmente preciso acompañante del gabinete de seguridad. [Basta](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Aviso por el cual se da a conocer el enlace electrónico en el que podrá ser consultado el Manual Administrativo de la Policía Bancaria e Industrial, con número de registro MA-1/210623-CP-DGPBI-01/160223. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### **Cae a barranco**

Una cámara de seguridad privada captó el momento en que un camión cayó a un barranco en la carretera Picacho-Ajusco, alcaldía Tlalpan, y antes impactó a una **patrulla**. Paramédicos atendieron a cinco personas. Primeras versiones indican que la unidad se quedó sin frenos. [Excélsior](#)

### **Lo mojan con lluvia de plomo**

Un hombre fue asesinado de varios disparos, por unos hombres que lograron escapar a bordo de una motocicleta en la colonia El Vergel, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron elementos policiacos quienes resguardaron la zona. [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### **Droga con el Metrobús**

El conductor de un tractocamión dañó la tuchedumbre de la estación Fuentes Brotantes de la Línea 1 del Metrobús, al circular por el carril confinado hacia la zona El Caminero. La estación fue cerrada temporalmente mientras laboraban para retirar los escombros. [El Gráfico](#)

### **Derrapa su moto y pierde la vida**

Un motociclista perdió la vida al derrapar y estrellarse contra unas barras de concreto de una obra que se encontraban tiradas sobre la autopista México -Puebla, antes del Eje 10, en la alcaldía Iztapalapa. Personal de Capufe y la Guardia Nacional Carreteras tomaron conocimiento del mortal percance. [La Prensa](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

12 de julio de 2023

### Sistema Penitenciario

#### **Invalida la SCJN 62 artículos de la ley local sobre penales**

La SCJN invalidó 62 de los 142 artículos de la Ley de Centros Penitenciarios de la CDMX. La mayoría de los ministros señaló que los diputados locales invadieron atribuciones del Congreso de la Unión al legislar sobre un tema que es competencia exclusiva de la Federación. [La Jornada](#) / [Excélsior](#) / [El Heraldo de México](#) / [Contra Réplica](#) / Columna Signos Vitales [El Economista](#)

#### **Artículo: Cuidar a niños y niñas en situación de violencia / Saskia Niño de Rivera**

Un estudio hecho por la organización Reinserta sobre maternidad y paternidad en reclusión (2019), determina que hay alrededor de 500 mil menores de edad que visitan o viven en las cárceles con sus papás y mamás. La semana pasada, se inauguró el primer espacio a nivel nacional para niños y niñas que visitan a sus papás en reclusión dentro del penal de Chiconautla, en Ecatepec. Esperemos que sirva como inspiración para otros estados y no volvamos a tener niños y niñas en situaciones de riesgo por culpa del gobierno. [El Universal](#)

### Justicia

#### **Procesan en 15 días a 90 por violencia de género**

La titular de la FGJ, Ernestina Godoy, informó que en el periodo del 20 de junio al 4 de julio de este año se logró vincular a proceso penal a 90 personas acusadas de diversos delitos en contra de niñas, adolescentes, mujeres y adultas mayores. En dicho periodo se ejecutaron 29 órdenes de aprehensión y se realizaron 61 detenciones en flagrancia de agresores de género. [La Razón](#)

#### **Cae feminicida de Paola Michelle**

Días después de que hallaron muerta a la joven Paola Michelle, en el Paraje Tepetitit, de la colonia San Miguel Topilejo, alcaldía Tlalpan, policías de Investigación recuperaron a sus hijos y detuvieron a una mujer. Según informes de la fiscal Ernestina Godoy, tras la detención de Patricia "N rescataron a la bebé de tres meses, hija de Paola Michelle, la cual se encontraba privada de su libertad en un hotel del municipio de Los Reyes La Paz y ubicaron al niño de un año seis meses deambulando, en calles de la alcaldía Coyoacán. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

#### **Libra Chíguil acción penal por el caso New's Divine**

Un juez del Reclusorio Norte determinó que el alcalde en Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil, no comparecerá por delitos cometidos por servidores públicos en el caso New 's Divine. De acuerdo con el impartidor de justicia, esta decisión se tomó debido a que hay prescripción de delitos. [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#)



Imagen Destacada

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Rescatan a 18 perros en la GAM**

